

El Presidente de la Federación Tinerfeña de Fútbol hace un examen de la temporada

El Tenerife tiene un buen plantel de jugadores. En el próximo año habrá más lucha. Los aficionados prestan poca ayuda al fútbol regional. Los evidentes progresos del fútbol juvenil. La Tercera División Canaria. El fútbol en La Laguna

Los equipos de primera regional a partir de la temporada próxima, tendrán necesariamente su equipo juvenil



Los directivos y cronistas deportivos, no acaba la temporada. Es precisamente en esta época de descanso en que los estadios tienen sus puertas de acceso cerradas y el atuendo del futbolista queda almacenado, cuando realmente existen pulsaciones más fuertes en la Federación, en las secretarías de los clubes y en las redacciones de diarios y semanarios. Los primeros estudiando las nuevas directrices a seguir en la próxima temporada, esbozando programas y proyectos, despachando fichas; los otros, renovando el conjunto y apuntalándolo e ir a la caza del nuevo jugador. Y los informadores de prensa, buscando la noticia del más palpitante interés, la que no haga olvidar al aficionado de su deporte favorito.

Esto viene como obligado prólogo a la entrevista que hemos sostenido con don José Antonio Gramas y Martín Neda, presidente de la Federación Tinerfeña de Fútbol, que amablemente contesta a nuestras preguntas.

La primera de ellas era obligada: ¿Cómo ha visto la temporada recién finalizada para el fútbol tinerfeño?

—A mi juicio ha sido una temporada más. Ni en el fútbol nacional ni en el inter-regional se ha descollado.

EL TENERIFE TIENE UN BUEN PLANTEL DE JUGADORES

—Esperaba usted más del Tenerife en el torneo de Liga, o llegó a temer por el descenso tras la derrota con el Granada?

—Sinceramente, esperaba mucho más, pues creía y aún sigo creyendo, que tiene un plantel de jugadores como para situarse entre los mejores equipos del Grupo Sur. Luego, la marcha del equipo no fué la que esperaba.

—Después de la derrota en Granada, llegó a temer, como todos los aficionados, por el descenso del club. Pero siempre tuvo fe en que se sorteara el inminente peligro, como así sucedió.

«NUESTRO EQUIPO HABRA DE LUCHAR FIERAMENTE»

—La dimisión de la directiva de nuestro equipo representativo ha creado un problema. ¿No estima que se debe regularizar la situación del club, teniendo en cuenta la proximidad de la nueva temporada?

—Indudablemente. Es el momento de actuar con una gran rapidez, pues está a la vista una temporada en la que el Tenerife ha de luchar fieramente—valga la expresión— para mantenerse en la categoría nacional. Piense usted que habrán cuatro equipos que desfilen automáticamente y, posiblemente, dos más que promocionen. Se adivina una temporada bastante comprometida.

El Tenerife, regido actualmente por una Comisión Gestora, designada de acuerdo con las nor-

mas reglamentarias de la Real Federación Española de Fútbol, ha de actuar rápida y eficazmente en este momento para nuestro equipo y para todo el fútbol tinerfeño. En la toma de posesión de la Gestora del Club recalqué la gravedad del momento y la urgencia de tomarse medidas encaminadas a fortalecer deportiva y políticamente al Tenerife ante la difícil temporada que nos aguarda. Me consta que la Comisión Gestora trabaja activamente en estos momentos. Y el lunes, en la asamblea que se anuncia, los aficionados conocerán cuál ha sido su labor.

«LOS AFICIONADOS LE PRESTAN Poca AYUDA AL FUTBOL REGIONAL»

—Hablemos del fútbol regional. ¿Cree usted que los equipos tinerfeños, por ejemplo, han mejorado en relación a temporadas anteriores?

—Sigue el fútbol regional desenvolviéndose con una enorme penuria de medios, ya que los aficionados le prestan poca colaboración. Gracias a los continuados desvelos y sacrificios de los directivos de los clubs, pueden éstos subsistir. Esta es la realidad. Y en relación a la cuestión deportiva, creo que los equipos se mantienen a un nivel semejante al de pasadas temporadas.

—¿Cómo define la Liga Inter-regional? ¿Se cubrieron todos los objetivos deseados—económico y deportivo— o por el contrario, no tuvo el éxito esperado?

—La Liga inter-regional es una competición de indudable interés. A medias se han cubierto los objetivos deseados, ya que aspiraba nuestra regional, fundamentalmente, al título de campeón de Liga, pues el Real Unión estaba en magnífica forma. Pero, todos los aficionados lo saben, este equipo tuvo su adversidad al lesionarse varios de sus jugadores claves, aparte de la cesión de dos de sus mejores elementos al Tenerife le debilitó grandemente. No obstante, lo interesante es mantener el contacto deportivo con nuestros vecinos de Gran Canaria en estos choques interregionales, emotivos y apasionados.

—¿Sufrirá esta competición algún reajuste para la próxima temporada? Se habla de una ampliación a cuatro equipos por cada regional. ¿Qué hay de cierto?

EL EVIDENTE PROGRESO DEL FUTBOL JUVENIL

—Y los juveniles? —El gran triunfo del Atlético Tinerfeño al conquistar por vez primera para Tenerife la magnífica copa de Canarias, donada por la Federación Española, me ha proporcionado una de las mayores satisfacciones de esta temporada. También fué otra gran satisfacción el triunfo de nuestra selección juvenil frente a la de Las Palmas. Ambos resultados favorables resaltan los evidentes progresos de nuestro fútbol juvenil, que ha superado en esta temporada al de la vecina isla. En estos éxitos indudablemente tienen buena parte la organización

De vacaciones

El sábado, por vía aérea, llegaron a esta capital para disfrutar sus vacaciones veraniegas, los jugadores tinerfeños enrolados en las filas del Betis, Felipe y Espejín.

y desvelos del Comité de Juveniles; pero de una manera primordial son debidos a los sacrificios, al entusiasmo sin límites, a la entrega total y desinteresada al deporte de los directivos y entrenadores de los clubs juveniles. Me maravilla, y a veces hasta me emociona, la lucha diaria de estos deportistas por vocación, entregados a una labor silenciosa, oscura y callada, pero de una eficacia extraordinaria para el presente y sobre todo para el futuro. A todos ellos deseo expresar a través de AIRE LIBRE el hondo reconocimiento de la Federación tinerfeña por su espléndida labor.

OBLIGATORIEDAD DE NUEVOS EQUIPOS JUVENILES

—Se asegura que será obligación de todos los equipos de la primera regional el contar para la temporada próxima con equipos juveniles. ¿Es cierto eso?

—En efecto. A partir de la temporada 1957-58 todos los equipos de primera categoría tendrán necesariamente su equipo juvenil.

—¿Qué objetivo persigue con ello la Federación?

—Sencillamente, fomentar y estimular la cantera. Los equipos de primera se irán nutriendo de los chicos que desuellan en sus juveniles, y naturalmente, los equipos juveniles recibirán mejores cuidados y enseñanzas. En teoría, estimo que esta medida será beneficiosa para nuestro fútbol. Luego, la práctica dirá.

—Participará Canarias el año próximo en las competiciones nacionales de la categoría juvenil? —Se intenta intervenir. Y esperamos que las dificultades que hasta hoy han existido—todas, de tipo económico—sean favorablemente superadas. Sería un gran estímulo para nuestros jóvenes futbolistas.

—Tras el éxito del torneo triangular con las selecciones de Las Palmas y Murcia, ¿han pensado en repetir para el año próximo un programa análogo?

—Se ha pensado en un nuevo torneo para el año próximo. Es más, si la temporada actual no hubiese estado ya tan avanzada, hubiésemos recibido la visita de la selección juvenil andaluza. Todo lo que sea ponerse en contacto con conjuntos y selecciones de fuera no puede acarrear más que beneficios, pues se tiene oportunidad de contrastar y estudiar tácticas y métodos que, a veces, pueden reportarnos nuevas enseñanzas y sistemas de juego.

LA SITUACION ACTUAL DEL FUTBOL EN LA LAGUNA

—¿Cómo ve el fútbol en La Laguna después del descenso de su equipo representativo a la segunda regional? ¿Puede una ciudad de su importancia vivir al margen del primer plano del fútbol regional?

—Es lástima que La Laguna no haya conseguido mantener a su equipo en primera categoría. Indudablemente, la vecina ciudad no debe vivir al margen del fútbol. Pero la realidad es que el ambiente allí, desde la subida del Tenerife a Segunda División, casi ha desaparecido.

—¿Sufrirá la primera categoría alguna innovación para la próxima temporada?

—No. Serán ocho clubs los que tomen parte en esta competición.

LA PROYECTADA TERCERA DIVISION CANARIA

—Y la proyectada Tercera División Canaria? ¿Se llevará a cabo definitivamente la próxima temporada a la realidad?

—Se pide para asegurar la permanencia del Tenerife en categoría nacional y el ingreso de arbitros en la misma. Tiene, indudablemente, problemas, sobre todo de tipo económicos.

—Ultima pregunta, señor Gramas. ¿Piensa para la próxima temporada superar lo que se ha hecho en la recién finalizada?

—Haremos lo posible. Porque, honradamente, sin jactancia, nosotros estamos trabajando con la mejor fe y voluntad en beneficio y prestigio del fútbol tinerfeño.

ALVARO CASTANEDA

Once partidos internacionales (seis A y cinco B) jugará España en la próxima temporada

Once partidos internacionales de fútbol jugará España en la próxima temporada: seis el equipo A y cinco el B. Esta declaración la hizo el Presidente de la Federación Española, doctor La Fuente Chaos, agregando que en el Pleno de la Federación, que se celebrará en Madrid los días 26 y 27 de julio, se tratarán, entre otros, los temas siguientes: Simplificación del sistema de inscripción de jugadores, Estatuto de funcionarios fedrativos y de clubs, Prensa, radio y televisión, Unificación del Reglamento Orgánico, Estudio de una nueva orientación económica federativa y de clubs. Se elevará al Pleno una propuesta sobre modificación de la estructura de algunas Regionales; como por ejemplo; la incorpora-

ción a la Andalucía de los restos de la Hispanomarroquí; creando una subdelegación en las plazas de soberanía de Ceuta y Melilla. Dijo por último el presidente que, lejos de desaparecer, será incrementado y se mantendrá el Campeonato de Aficionados; regional y nacional.

Figuras del baloncesto

Dialogando con Noni, el excelente jugador de la Peña Rambla

Conocimos a Manuel Borges, el inteligente jugador de baloncesto de la Peña Rambla, de haberle visto actuar en las canchas isleñas, donde siempre deja cons-

Triunfo de Gómez del Moral

La Vuelta ciclista a Colombia ha terminado con el triunfo del español José Gómez del Moral, triunfo ya previsto, pues la ventaja al segundo clasificado, el colombiano Efraín Esgro, era de bastante consideración en la penúltima etapa.

Los otros españoles Albert Sant y Julio San Emeterio, tuvieron igualmente una lucida actuación, componiendo un equipo de nota superioridad sobre el resto de los participantes.

Sí, efectivamente, fué un botellazo... Cinco días después, Bahamontes abandonó la Vuelta a Francia Sentencia de Ferraz: «Federico, la bicicleta ha terminado para tí...»



Sí, efectivamente, fué un botellazo en el ojo derecho. Federico Bahamontes llegó así a la meta establecida en Roubaix. Cinco días después, abandonó la Vuelta sin explicar concretamente por qué razón. La noticia causó una impresión muy pesosa en la afición española. Para los corresponsales extranjeros fué una «chamba», y como tal, espléndidamente estrujada. Bahamontes, se dice, no marchaba del todo bien y el espléndido resurgir de Loroño le sacó de quicio. Por añadidura, tenía a la vista el famoso Galibier y no hacía mucha confianza en sus fuerzas. El pleito Loroño-Bahamontes ya es viejo. En la Vuelta a España

tomó altos vuelos y fué necesario que interviniera la Federación en pleno para imponer su autoridad. Ahora, en Francia, no había otro motivo de «discordia», que el salto de Loroño a séptima posición, mientras Bahamontes descendía al lugar 17. Se resquebrajó la moral del Águila de Toledo. No atendió a las súplicas de los compañeros que, una vez más, se sacrificaron por esperarle. Cuando se vió que era imposible hacerle rectificar, le previno Ferraz antes de reanudar la marcha: —Federico, la bicicleta ha terminado para tí... Se habían puesto muchas ilusiones en el equipo español, que

contaba con tres jefes de real categoría. Abandonó uno—Poblet—, hizo lo mismo otro—Bahamontes— y queda en la liza el tercero—Loroño—tal vez el más sacrificado, fuerte y animoso de los tres. Mientras la carrera sigue; mientras cinco españoles—la mitad del equipo—se esfuerzan por defender el prestigio de nuestro ciclismo, ahí queda Bahamontes, con su patético gesto, con su notorio cansancio de ser espectador. «Federico, la bicicleta ha terminado para tí...» Con esa frase se hizo Ferraz portavoz del pensamiento de todos los que presenciaron la escena del abandono, a menos de 80 kilómetros de Besancon.

Elogios al Barcelona

Los directivos del equipo uruguayo, Nacional, que participa en la Pequeña Copa del Mundo, de Venezuela, han hecho interesantes declaraciones del torneo y de los conjuntos españoles. Los uruguayos han manifestado que la última vez que se enfrentó el Nacional al Barcelona fué en el año 1927, en cuyo encuentro triunfó el club catalán por 2-1.

Todos están de acuerdo en que el Barcelona es el equipo más completo de los que intervienen en el torneo. Consideran al Botafogo como muy difícil, y más modesto al Sevilla. En el Nacional destaca la juventud de la vanguardia, cuyos cinco componentes suman solamente ciento cuatro años. Admiran los uruguayos el fútbol cerebral de Kubala y su asombroso dominio del balón, reconocido que el ex argentino Alfredo Di Stéfano lo supera en todo, considerándolo como el mejor centro delantero del mundo.

40 FUMOS FINO 46

40 OVALADO 46

...y 40 VIRGINIA 46

TODOS FUMAN LAS TRES MEJORES MARCAS de CANARIAS